

Argentina Liberará a 387 Reos; Confiesa Tener 3,607 Detenidos sin Causa Judicial

EL SOL DE MEXICO

Desbarata Uruguay un Plan Montonero

- Mueren 3 Guerrilleros
- Los Vigilaban Hace Meses

MONTEVIDEO, 23 de diciembre (AP).— Las autoridades dijeron haber desbaratado aquí un plan terrorista de la organización guerrillera argentina "Montoneros" e informaron de la muerte de uno de los cabecillas del grupo que resistió a balazos.

Otros dos integrantes del grupo se suicidaron antes de ser arrestados al ingerir pastillas de cianuro, y cuatro más fueron detenidos por las fuerzas militares y policiales.

Según un informe de las fuerzas conjuntas, el grupo estaba instalado aquí desde tiempo atrás y proyectaba realizar atentados en un futuro próximo en este país y en Argentina. Empero, no se dieron detalles de cuáles iban a ser los objetivos concretos de los terroristas.

Los "Montoneros", grupo extremista de origen peronista, ha sido duramente reprimido en su país donde se le considera virtualmente derrotado. Sin embargo, se cree que aún mantienen capacidad para realizar atentados y otras acciones aisladas.

Según informes extraoficiales, las autoridades uruguayas conocían las actividades de los "Montoneros" aquí desde hace varios meses. Empero, como éstos estaban aún organizándose, sólo se había ordenado "seguimientos" y otras tareas de inteligencia.

Así pudo saberse que los miembros del grupo estaban en permanente contacto con otros elementos venidos de Argentina, pero en cambio tenían limitados contactos con activistas locales.

El miércoles 14, dijeron las fuerzas conjuntas, una patrulla combinada de policías y militares trató de detener a uno de los miembros del grupo en un balneario a 18 kilómetros al este de esta capital, pero el extremista se resistió a

balazos y fue abatido.

Las autoridades no divulgaron su identidad, limitándose a informar que tenía una larga actuación en filas del movimiento montonero y que actualmente ocupaba el cargo de secretario político.

Las autoridades le incautaron una subametralladora y dos pistolas argentinas con abundante munición.

Horas después, en otros procedimientos, las fuerzas de seguridad arrestaron a cuatro miembros del grupo identificados como Miguel A. Estrella Avila, de 40 años; Raquel Odasso Biancucci, de 25; Luisana B. Olivera Craizos, de 24, y Jaime L. Brancony Lucero, de 36, todos argentinos.

Según el informe oficial, en la madrugada del jueves 15 la compañera del sedicioso abatido horas antes se suicidó ingiriendo una pastilla de cianuro para evitar ser arrestada en una casa del balneario Lagomar, cerca del lugar del primer enfrentamiento.

No fue proporcionada la identidad de esta mujer, pero se dijo que junto a su cuerpo estaba una hija suya de tres años. La niña está en poder de las autoridades uruguayas a la espera de ser reclamada por algún familiar.

Finalmente, ese mismo día otro miembro del grupo, al que se identificó como Carlos Augusto Valladares, se suicidó también con una pastilla de cianuro, en el aeropuerto de Carrasco, al darse cuenta que iba a ser apresado.

Valladares había llegado poco antes de Sao Paulo, Brasil. Se dijo que ocupaba un cargo de gran jerarquía dentro del movimiento montonero y que su misión principal era planificar el apoyo necesario para la ejecución de atentados en 1978 en Argentina.

BUENOS AIRES, 23 de diciembre. (AFP, EFE y AP). Trescientas ochenta y siete personas serán puestas en libertad, diez saldrán del país, y una --de origen es-

pañol-- será expulsada por el gobierno militar argentino, se anunció hoy, mientras se multiplican las denuncias contra las violaciones a los derechos humanos en este país.

El comunicado oficial dijo que actualmente quedan detenidas a disposición del gobierno (sin causa judicial aun abierta) 3,607 personas, "cuya nómina será oportunamente dada a conocer".

Ayer, el influente Consejo de Asuntos Hemisféricos --institución privada estadounidense-- afirmó que Argentina "con 18,000 prisioneros políticos", encabeza la represión y violación de los derechos humanos en América Latina.

Por su parte, hoy trascendió una petición de "amnistía general e inmediata para todos los prisioneros de conciencia en Argentina", formulado por la U. S. Catholic Conference, la National Council of Churches y la Anti-Defamation League of B'Nai Brith, grupos religiosos estadounidenses.

Entre tanto, en París nueve prelados franceses se adhirieron a una "jornada de ayuno, plegaria e información", que organizó aquí la Comisión de Solidaridad de Familiares de los Muertos, Desaparecidos y Presos por razones políticas en Argentina.

Monseñores Paul Guayon, cardenal-arzobispo de Rennes; Louis Simeneaux, Lucien Bardonnet, Robert de Provencheres, Louis Huehn, Guy-Marie Riobe y Armand Le Bourgeois, respectivamente, obispos de Versailles, Chalons, Creteil, Orleans y Antun, enviaron mensajes de solidaridad con la jornada, mientras el obispo auxiliar de París, monseñor Peleril, ofició una misa en representación del cardenal Marty.

Durante la jornada, se hicieron denuncias de secuestros y muertes por parte del régimen argentino contra opositores políticos.